

Solvencia II implicó un aumento de costos a las aseguradoras de 22%: Eduardo Recinos

ALBERTO AGUILAR: Vámonos con Ángeles Aguilar. Hoy se hizo una evaluación por parte de Fitch en torno a los seguros, al rubro de los seguros, que nos quedan a deber los seguros todavía Y Ángeles Aguilar nos platica. Ángeles, adelante, buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto. Muy buenas noches. Y así es, luego de que los cambios regulatorios incrementaran los costos administrativos y operativos de las aseguradoras, el precio de algunos productos podría encarecerse en este año, así lo destacó Eduardo Recinos, senior director de Latinoamérica de Fitch Ratings, quien detalló que para la implementación de Solvencia II, que es la nueva norma que establece los requerimientos de capital para la industria aseguradora, las firmas de este sector debieron invertir en tecnología y capacitación, amén de que llevaron a cabo toda una reingeniería de los modelos de capital, esfuerzo que dijo, implicó un aumento en sus costos de operación cercano al 22 por ciento.

De hecho el especialista apuntó que, derivado de ello, a diciembre de 2015 la utilidad neta que reportaron las compañías de seguros cayó 17 por ciento con respecto a diciembre de 2014, por lo que no descartó que las aseguradoras trasladen los costos de la implementación de la regulación a los precios de algunos productos.

Al respecto dijo lo siguiente:

EDUARDO RECINOS: De alguna manera las aseguradoras pueden verse inducidas a trasladar esos costos al consumidor, sin embargo la competencia muy fuerte, la competencia es muy amplia acá en el mercado mexicano y eso está teniendo el efecto neutralizador en los precios. Sin embargo sí puede haber un ajuste hacia el alza por todo eso que mencionaba en cuanto a precio.

ANGELES AGUILAR: Por ramos, detalló que las posibles alzas podrían ser en los precios de los seguros de vida y el tema de los autos, aunque dijo que en este segundo la competencia podría acotar este tipo de incrementos. Como quiera, el especialista resaltó que este incremento en los costos deberá de absorberse en los próximos meses con lo que las utilidades recuperarán el paso.

Encinos destacó que actualmente los ojos del mundo están puestos en los aciertos y errores que hubieron en la implementación de Solvencia II en México, pues dijo que el esquema es muy positivo para acotar riesgos sustanciales en el sector. Sin embargo dijo que los tiempos en los que se dio la implementación no fueron los deseables, pues los cambios no se dieron de forma gradual.

Eduardo Recinos es el que nos habla.

EDUARDO RECINOS: Se hizo bastante rápido, como decía, Europa tiene más de 10 años de estar haciendo test, estudios de impacto, México los hizo, pero los hizo de una forma más acelerada.

Eso creó mucha tensión en algunos momentos y el estira y encoge y la negociación y los exámenes, todo fue de una manera bastante comprimida y eso lo volvió un poco más tenso.

ANGELES AGUILAR: Como quiera, más allá de las prisas, destacó que actualmente los seguros ya se encuentran preparados para hacer frente a las condiciones de la nueva regulación, por lo que no se ve un riesgo en el sector que derive en nuevas fusiones o adquisiciones o en nuevas bajas de la calificación crediticia de estas instituciones, por el contrario, el especialista sentenció que se anticipa una mayor fortaleza para esta industria.

Alberto, pues aquí parte de lo que se comentó por parte de Fitch.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, muy bien. Angeles, muchas gracias por tu reporte.

ANGELES AGUILAR: Muchas gracias y muy buenas noches.

ALBERTO AGUILAR: Muy buenas noches.